



守谷町

# 議会だより

第14号

昭和五十四年八月一日発行  
発行 守谷町議会  
編集 守谷町議会事務局

## 守谷町議会 第2回定例会

6月5日~9日

# 補正予算条例改正 十案件可決

◎報告第一号 専決処分事項の承認について

土塔踏切前の守谷町公共下水道

管工事により、既設水道配水管が障害になりましたので、敷設替

工事を行ったもので、議会招集が困難のため専決処分したものです。

◎報告第二号 昭和五十三年事業

年度守谷町土地開発公社決算等について

◎報告第三号 昭和五十四事業年

度守谷町土地開発公社事業計画等について

◎報告第二号は、土地開発公社の決算で、守谷町からの依頼により

公共用地代替地を含め一万六千九百三十八平方メートル、金額にして一億四千九百三十八万五千円を買収いたしました。

報告第三号については、五十四事業年度の事業計画です。

◎議案第一号 守谷町特別職の職員の給与並びに旅費及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例について

◎議案第二号 教育長の給与、勤務時間及びその他の勤務条件に関する条例の一部を改正する条例について

◎議案第三号 守谷町消防団条例の一部を改正する条例について

議案第一号、二号、三号は、報酬、特別職の給与など近隣市町村との均衡を失しないよう特別職報

酬等審議会に昭和五十四年五月二十三日諮詢し、五月二十四日付をもつてその答申を得、その答申を尊重し改定するものです。

◎議案第四号 守谷町非常勤消防

團員に係る退職報償金の支給に関する条例の一部を改正する条例について

消防団員等公務災害補償金等共済基金法施行令の一部改正に基づき本条例の一部を改正するものであります。

◎議案第五号 昭和五十四年度守谷町一般会計補正予算(第一号)について

今回の補正総額は、歳入歳出五千九百十一万円の増額補正であります。

歳入歳出の主な内容は、歳入では分担金及び負担金の郷州戸頭線踏切改良工事負担金で、全額三井不動産が負担するものです。財産収入では、守谷小学校で使用していたプレハブ教室が黒内小学校開校により不要になつたため、またこのプレハブ教室は老朽化してい

るため移築して使用することができないため売却するものです。

歳出の主なものは、報酬の改訂による増額一千三百八十四万円と

府舎の一部の冷房施設工事費二百三十七万円、また、歳入に伴う郷

州戸頭線踏切改良工事費の関鉄への委託料二千三百万円、教育費では、学級増による備品購入費及び中学校の第二理科室(プレハブ)の増築工事等です。

◎議案第六号 昭和五十四年度守谷町公共下水道事業特別会計補正予算(第一号)について

補正総額一百万円の増額補正で歳入で、分担金及び負担金で日本住宅公团より工事のため借地料七十五万円、財産収入で、処理場用地貸付収入二十五万円の補正です。

◎議案第七号 昭和五十四年度守谷町国民健康保険特別会計補正予算(第一号)について

今回の補正是、国保運営協議会委員報酬引上げによるものです。

◎議案第八号 昭和五十四年度守谷町水道事業会計補正予算(第二号)について

水道事業運営協議会委員報酬の改正による支出の増です。

◎議案第九号 茨城県市町村総合事務組合規約の変更について

今回の規約改正は、土浦市の非常勤職員の公務上又は、通勤による災害に対する補償事務を、茨城県市町村総合事務組合において共同処理することとなつたためのも

改正された報酬	
町長	523,000円
助役	424,000円
収入役	396,000円
教育長	374,000円
議長	210,000円
副議長	185,000円
議員	170,000円

改正された報酬

町長	523,000円
助役	424,000円
収入役	396,000円
教育長	374,000円
議長	210,000円
副議長	185,000円
議員	170,000円

改正された報酬

町長	523,000円
助役	424,000円
収入役	396,000円
教育長	374,000円
議長	210,000円
副議長	185,000円
議員	170,000円

改正された報酬

町長	523,000円
助役	424,000円
収入役	396,000円
教育長	374,000円
議長	210,000円
副議長	185,000円
議員	170,000円

改正された報酬

町長	523,000円
助役	424,000円
収入役	396,000円
教育長	374,000円
議長	210,000円
副議長	185,000円
議員	170,000円

改正された報酬

町長	523,000円
助役	424,000円
収入役	396,000円
教育長	374,000円
議長	210,000円
副議長	185,000円
議員	170,000円

6月5日~9日

## 第二回定例会一般質問

### クリーンな守谷町に

7名登壇

を受けるよう指導している。

#### 私道整備の問題点

下村議員 町内の私道の整備は、

現在、私道整備要綱に基づき受益者二分の一負担で行っているよう

だが、本来、道路は無税という原

則から、一方で固定資産税を納め、

なお二分の一の負担をするという

のは不合理な点があり、考え方直す

必要があるのではないか。

建設課長 現在、利用度の高い私

道、幅員四メートル以上で五世帯

以上の住宅がある場合は、町の責

任で整備している。利用度の少ない

私道においては、二分の一の負

担を願っている。私道も宅地扱い

になつてるので税徴収はやむを

得ないと思う。しかし、実情にそ

ぐがない点もあるので検討してみ

たい。

水道課長 ②については、昭和五

十三年度から五十六年度までの四

ヶ年計画で、給水人口二万人で進

めている。その後は、五十四年度



泥と遊ぶ子供達

るよう管理体制の再検討を要請してもらいたい。

②大型店の進出、下水道工事に伴う交通規制などにより町の商店は商売に支障をきたすと思う。そのようなことのないよう町の商工会に対する指導、助成をしてもらいたい。

③予算の消化率と職員数をくらべてみると、一九一名で八十億の予算を消化している。他町村と比較した場合、一人当たりの事務量がかなり多くなっているので、職員の増員、もしくは給与の増額をはかってスムーズな事務処理が出来るよう配慮願いたい。

保育所長 現在、各保育所でドロンコ保育を行っている。子供の衛生ということで、これから検討したい。

町長 ドロンコ遊びは、大いに保育の場で取り上げてもらいたい。

その後しまつとしてのシャワー等の問題については、早急に処置したいと思う。

浅野議員 次の二点を要望したい。

①常総広域組合について、守谷町にゴミ処理場、運動公園等の施設

があるにもかかわらず広域の管理者、職員など他町村が大半である。

守谷町の意見が強く取り入れられたいと思う。

石山議員 町長は施政方針において対話と参加の行政を謳っているが、三ヶ月もたたないうちに住民から不満の声が出ている。施政方針の内容等について的確に指導しているのか、また、職員の指導はどういうふうにしているのか。

町長 明るい住みよい町づくりということで、住民との話し合いを多くもつて要望、御期待にそうよう努力しているつもりである。職員の指導については、町民の皆さんに不自由をかけないよう、親切に答えるよう指導している。

#### ビニール等の分別収集

厚生課長 ゴミの分別収集の徹底が行きどいていないので、広域の関係市町村の課長会議の際、あるいは、管理者会議などでも徹底する旨、要望した。七月一日からは分別されてないゴミは搬入を許可しないということで強力に進めることである。

石山議員 現在、守谷町はいろいろな公共事業を行うために工事関係者が多く入つて来ている。町はそれらの人に対する指導を行つているか。また、下水道工事においては、交通事故が多発しているのでは、それらの対策はどうか。

石山議員 現在、守谷町はいろいろな公共事業を行うために工事関係者が多く入つて来ている。町はそれらの人に対する指導を行つて

いるか。また、下水道工事においては、交通事故が多発しているので、それらの対策はどうか。

住民課長 町において国際児童年に対する行事については、特別に都市計画課長 交通事故の直接の原因は工事のためではないが、工事中そういうことのないように現地の立合指導というような形で厳密な注意をし、毎日一・二回は職員が見回っている。

金杉議員 施政方針の中では学校建設、あるいは、児童保育などが国際児童年についてどう考え上げられているが、守谷町では、

都市計画課長 交通事故の直接の原因は工事のためではないが、工事中そういうことのないように現地の立合指導というような形で厳密な注意をし、毎日一・二回は職員が見回っている。

金杉議員 施政方針の中では学校建設、あるいは、児童保育などが国際児童年についてどう考え上げられているが、守谷町では、

金杉議員 将来、児童数の増、米の消費拡大が見込まれる中において、現在の給食センターでは限界があると思う。今後、どういう方針で運営して行くのか。また、あ

る所では、各学校単位で給食を行つている町村もあると聞くが、守谷町でも取り入れてはどうか。

町長 給食は、共同、単独ということがあるが、どちらが経費を節減出来るかまだ研究の余地があると思う。現在の段階では一ヶ所集中調理で間に合うと考えている。

金杉議員 ゴミの分別収集が行われているが、住民の間からは、公害となるゴミの収集日が月、一回



狭いになった調理室(給食センター)

松丸(直)議員 井戸枯れ問題と町水道事業について次の点で伺いたい。

①常磐高速道、あるいは異常天候による水枯れなど、井戸水不足の状態をどのように考へているか。

②守谷地区、川西地区以外の水道設計画について、現在どう考へてているか。

③地下水の大口利用者が入つて来た場合、農業用水との関連を考えてどう対処していくのか。

町長 ①の井戸水の枯れについて、従来とも心配している。自然水の水位の低下がさわがれていれば、利根川の表流水を利用すべく、すでに事業に入つている、水不足で住民に心配をかけないよううにしたい。

水道課長 ②については、昭和五十三年度から五十六年度までの四ヶ年計画で、給水人口二万人で進めている。その後は、五十四年度から六十二年度に向つて、県と町とで行う県南広域水道で表流水の確保を考えている。六十二年度までは、未給水地区と住宅公団等の給水をしたいと考えている。

③の問題については、地下水の規制を県の水資源対策課と水道課が行つてるので、県の指導



## 原地内の側溝について協議

### 建設委員会から

守谷町議会には、現在、四つの常任委員会があり、各所管の委員会で活動しています。その活動の状況をお知らせするため、これら四回にわけて皆さんに御報告いたします。

建設委員会は、委員長柿沼武男

副委員長大久保輝夫、委員飯塚操

石山新次郎、瀬尾高四郎、奈幡要

の六人で構成され、建設課及び都

市計画課に関する事項の調査及び

議案、請願陳情等の審査を行いま

す。

去る六月二十八日、原町内会一同と、側溝設置について協議会を開きました。

原地内は、主要道路を除いては

付近一帯には雨水の排水溝がないために、道路や空地が水溜りとなり児童の通学や交通の支障となると同時に衛生面からも、カやハエの発生源ともなるので、ぜひとも側溝を設置してもらいたいという請願があり、この請願を議会で採択としたため、執行部と合同の協議会を開いたものです。

守谷町私道整備要綱では、所有者承諾を得て砂、碎石により整備をし、町道に偏入後、舗装整備

することになつてゐるため、所

有者の承諾書の取りまとめが協議

の中心になりました。

地区内には、不在地主が相当数いるため、これの町道偏入の承諾書を地元住民が協力して取りまとめ作業を進めることで協議会の一歩した意見とし、承諾書がまとまりた段階で再度検討するというこ

とで閉会いたしました。

このように、建設委員会では、本会議中に行われる委員会のほか閉会中に行う協議会においても住民の要望に答えるべく活動を行っております。

## 汚水処理場を視察（山形市）

六月十一日～十三日



説明を受ける議員（汚水処理場）

このように、我が守谷町の公共下水道をより良く、より公害の少ないものにするため議会、執行部とも最善の努力をし、研究、検討を重ねています。

（ステップエアレーション方式）

という微生物を繁殖させて処理する方式を採用している。

## 灰は固形化して埋め立てに

### 県議長会より 三氏表彰

去る六月十五日、茨城県町村議会議長会総会において、自治功労者の表彰がありました。守谷町議員の中でも、久保宮清、倉持和夫、皆川鉄男の三氏が議員在職十五年以上の長きにわたり、地方自治の振興発展に寄与されたことにより、表彰を受けました。その伝達式が七月六日、役場大会議室で行われ、守谷町、守谷町議会で行なわれ、守谷町議会でもこの栄誉を称えるとともに、功績を賞揚し、表彰状を贈りました。



伝達式のようす

## あとがき

日々暑さが増し、水の恋しい季節になりました。

七月二十二日、下妻に砂沼サン

ビーチがオープンしました。波のり

ビーチのほか七つのプールがあり、家族そろって楽しめます。夏バテ解消に水泳はいかがでしょうか。

## 議会のうごき

- |         |                   |
|---------|-------------------|
| 5月12日   | 守谷町議会第2回臨時会       |
| 19日     | 谷和原村議長葬儀（議長）      |
| 23日     | 産業経済委員協議会         |
| 25日     | 総務委員協議会           |
| 29日     | 建設委員協議会           |
| 31日     | 郡・町村議長会議（議長）      |
| 6月 2日   | 議会運営委員会           |
| 5日      | 稻北地区町村議会正副議長行政懇談会 |
| 5日～9日   | 守谷町議会第2回定例会       |
| 7日      | 防犯協会取手支部総会（議長）    |
| 9日      | 親善ソフトボール試合        |
| 11日～13日 | 守谷町議会議員視察研修       |
| 15日     | 茨城県議長会総会          |
| 18日     | 中央公民館設計委員会        |
|         | 大野地区老人クラブ総会（議長）   |
| 25日     | 議員全員協議会           |
| 26日～28日 | 取手市、北相馬郡町村会、議長会   |
|         | 合同視察研修            |
| 7月 3日   | 水道運営委員会           |
| 5日      | 常総衛生組合竣工式         |
| 6日      | 議員全員協議会           |
| 10日     | 国道294号線期成同盟会総会    |

役場原役役員会  
役場牛久役役員会  
役場取手市役員会  
クレグランド山形市役員会  
長野県方面役場  
し尿処理場役員会  
役場東京

昭和三十四年から都市計画課に下水道係を設け、三十六年に事業認可を受け、下水道管渠埋設と処理場の建設に着工、四十年から簡

便の扇状地のうえに、ほぼ三角形に形成されており、市街地の西縁から肥沃な水田地帯が開けている所です。

また、従来から慢性的な水不足に悩まされて来た土地でもあります。

藏王山を水源とする馬見ヶ崎川の扇状地のうえに、ほぼ三角形に形成されており、市街地の西縁から肥沃な水田地帯が開けている所です。

さらに、各家庭の下水道施設を整備するため、融資あつせん制度を取り入れ、二十五万円を限度として、四八ヶ月払い、利率五パーセント（三パーセントを町で利子補給するため）で貸付し、トイレの水洗化などを進めた。

事業の経過

処理方式は

昭和三十四年から都市計画課に下水道係を設け、三十六年に事業認可を受け、下水道管渠埋設と処理場の建設に着工、四十年から簡

便の扇状地のうえに、ほぼ三角形に形成されており、市街地の西縁から肥沃な水田地帯が開けている所です。

また、従来から慢性的な水不足に悩まされて来た土地でもあります。

藏王山を水源とする馬見ヶ崎川の扇状地のうえに、ほぼ三角形に形成されており、市街地の西縁から肥沃な水田地帯が開けている所です。

さらに、各家庭の下水道施設を整備するため、融資あつせん制度を取り入れ、二十五万円を限度として、四八ヶ月払い、利率五パーセント（三パーセントを町で利子補給するため）で貸付し、トイレの水洗化などを進めた。

守谷町において問題になつてゐるカドミウムについて質問が出ましたが、この清掃工場では、カドミは出でることは確かだが、微量である。また、住民から苦情の出るようなことはないとのことで、むしろ、灰の中の重金属類の方に気をつかっているという答えでした。

七月二十二日、下妻に砂沼サンビーチがオープンしました。波のりビーチのほか七つのプールがあり、家族そろって楽しめます。夏バテ解消に水泳はいかがでしょうか。